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El puyante, candente y estridente asunto que “movió” al Presidente de la República -ordenó que el 

asunto se lleve ante los medios, en conferencias vespertinas, que ofrecerán funcionarios del sector, 

“de Leticia Ramírez Amaya, para abajo”-, se discutió dentro y fuera de la sesión semanal en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

Hubo dos actores políticos que, fueron puntuales en sus posturas, en contra y a favor, en la tribuna 

del órgano colegiado, y en el foro para conferencias de prensa que se dispone en la sede del Paseo 

de la Reforma, número 135. 

La senadora y vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia López Rabadán y el senador de 

Morena, y presidente  en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier. 

El tema de elaboración de los libros de texto, no se discutió de manera formal en el apartado de 

agenda política, pero en la discusión de exhortos y dictámenes que pusieron a consideración del 

pleno de la Permanente las comisiones de trabajo, se utilizó de parte de la oposición y de Morena, 

para hablar del controversial caso, a favor o para criticar sus contenidos. 

Cual adversaria de Morena y su jefe máximo, legisladora número 2 de la bancada blanquiazul en la 

Cámara del Federalismo, fue visceral: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LIBROS DE TEXTO: “TÓXICOS, CHAFAS” Y DAÑAN A LOS NIÑOS, ACUSA KENIA LÓPEZ; ALEJANDRO 

ARMENTA: “NO HAY SEMILLA DE COMUNISMO” 
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-“Es una vergüenza que hoy tengamos que litigar, incluso la violencia que López Obrador y Morena 

están ejerciendo en contra de los niños”. 

-“¡No es posible!, señoras y señores que estos libros que quiere distribuir el gobierno de Morena, 

lastimen tanto a la infancia. ¡No es posible!, que el gobierno de Morena, haya ocupado los recursos 

de los mexicanos para hacer libros ideologizados”. 

-“¿Qué es lo que quieren, señoras? ¿Quieren que los niños no cuestionen, quieren que los niños no 

pregunten, quieren que los niños no tengan la posibilidad de salir adelante? Si es quieren, me parece 

n unos mezquinos”, cuestionó y respondió así misma, desde la tribuna. 

Kenia López, crispó a la bancada de Morena: 

-“No es posible que han ocupado sus 30 millones de votos para esta basura de libros”. 

Enseguida, fue lapidaria en su discurso, al calificar elaboración de esos materiales de apoyo oficiales, 

gratuitos, para los alumnos de escuelas oficiales de primaria y secundaria: 

-“Estos libros son libros tóxicos, le hacen daño a los niños. Estos libros, son libros chafas, hechos por 

personas chafas que quieren generar una niñez que no produzca, que no sea independiente, que 

dependa lastimosamente de un gobierno, pero no se los vamos a permitir”. 

También ilustró y puyó con su intervención a la bancada de Morena y “cuates”, en la Comisión 

Permanente: 

-“¡Miren!, por si no lo saben, hoy, de cada 100 niños que entran a la primaria, solamente 26 acaban 

una licenciatura, ¿por qué no ocuparon su tiempo para hacer que los niños no dejen las escuelas?, 

¿por qué ocupan su tiempo  y ocupan el dinero de los mexicanos para exculpar a Claudia Sheinbaum 

de su responsabilidad en la tragedia Rébsamen? 

Luego de hacer alusión a la ex jefa del gobierno en CDMX, senadora de Tabasco, Mónica Fernández 

Balboa, cuestionó a Kenia López, quien replicó: 
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-“Sí, señora senadora de Morena, está usted confundida, lo sabemos, como está confundido 

Morena y como está confundido el gobierno, pero hoy se lo vamos a aclarar: no permitiremos que 

se metan con los niños, no permitiremos que lastimen a una generación completa, no permitiremos 

que dañen a México y no permitiremos que, con el abuso, la soberbia y la ignorancia que los 

caracteriza, esos libros se distribuyan”. 

Previo a terminar su intervención, la senadora del PAN, arengó: 

-“¡Mexicanas y mexicanos, rechacen estos libros de texto chafas y tóxicos!”. 

Por el MC, subió a tribuna, el senador, Luis David Ortiz, quien lamenta que en el nuevo plan de 

estudios, el gobierno de la República no considere a la educación como una herramienta para la 

formación de capital humano, sino que pretende manipularla con fines políticos o ideológicos, lo 

cual, restringe el pensamiento crítico de los niños que se forman en las aulas. 

El legislador de Nuevo León, no dudó en afirmar que los nuevos libros de texto gratuitos, “dejan 

mucho qué decir, pues presentan varios y graves problemas”. Acusó que para el nuevo ciclo escolar, 

habrá ausencia de un libro específico para el aprendizaje de matemáticas como materia propia, 

tanto en primaria como en secundaria. 

-“En Movimiento Ciudadano, no podemos avalar que el acceso a una educación gratuita de calidad 

esté limitado por motivos injustos o manipulativos del gobierno en turno”, advierte el senador. 

En entrevista que ofreció el senador de Puebla, Alejandro Armenta, reveló que en su estado natal, 

en conferencia de prensa, con un grupo de académicos, maestros, líderes sindicales, sección 51 y 23 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, expresaron “apoyo absoluto” al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, “con respecto al modelo educativo  con respecto a esta polémica de 

los libros de texto gratuito”. 
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-“Y ellos expresaron, los maestros, que, tal como da cuenta el proceso educativo, participaron más 

de 20 mil maestros en la producción y diseño de los libros de texto, así como más de 300 mil 

maestros en las asambleas organizadas para la definición de los textos”. 

-“Esto rompe con el comentario de que los libros de texto, son una idea del Presidente de la 

República”, pondera.  

-“El respaldo que los maestros de diferentes organismos educativos e instituciones en Puebla, 

hicieron el día de ayer (antier), en una rueda de prensa, para apoyar al Presidente de la República, 

con respecto a esta dicotomía, discusión que hay sobre los libros de texto”. 

Sin ambages, el presidente de la mesa directiva en el Senado, puyó al PAN, cuyo dirigente, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, arengó que rompan hojas de libros de texto, las cuales, a consideración 

de los padres de familia, atentan contra su educación: 

-“Se les olvida a quienes proponen ello, que durante los gobiernos del 2000 al 2018, antes del 18, 

en los libros de texto, cuando gobernó la derecha en México, se utilizaba a la secretaría de Educación 

Pública y se utilizaban los libros de texto para ponderar en la materia de Historia, el periodo 

monárquico de Maximiliano, minimizando a Lerdo de Tejada y a Benito Juárez". 

-“Y desde luego, se ponderaba a la tarea de Iturbide, como héroe nacional, cuando él impulsó la 

monarquía en nuestro país, en esta primera etapa”. 

Alejandro Armenta, justificó libros de texto que alista distribuir el gobierno. 

-“Entonces, los propios maestros han señalado que todos los libros de ciencias sociales, de 

educación, de humanidades, tienen una carga ideológica, todos, todos”. 

También, lapidario con el PAN-PRI-PRD: 

-“E incluso atreverse a decir que se promueve el comunismo en los libros de texto, pues es una 

aberración mayor, porque hoy (ayer), el Presidente comentó en la mañanera que, para ello, está 
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poniendo a disposición a su secretaria de Educación. Este día 8 de agosto (ayer), inician las 

conferencias de prensa vespertinas para abordar este tema de los libros de texto”. 

-“Pero confunden organización comunitaria con el comunismo y cuando la ignorancia es evidente, 

pues la ignorancia es abusiva, porque organización comunitaria tiene que ver con el rescate del 

tejido social, que tiene que ver con la faena, el tequio, la mayordomía, el asambleísmo, la identidad 

entre los individuos que participan en una sociedad”. 

-“Confundir comunismo con desarrollo comunitario, pues es grave, sin duda, sólo refleja ignorancia 

en quienes tienen sesgos ideológicos, porque no hay semilla del comunismo en los libros de texto”. 

Insistente, reiterativo, el senador Armenta en la defensa del gobierno y de los contenidos en nuevos 

libros de texto gratuitos: 

-“Y hoy (ayer) en la mañanera, el Presidente reconoció, recordó que va a tener ruedas de prensa, 

conferencias de prensa vespertinas con la secretaría de Educación, para que aclaren, para que 

comenten y para que se puedan disipar las calumnias, los comentarios subjetivos, carentes de 

sustento con respecto a los libros de texto”. 

Prudente, el presidente del Senado: 

-“Incluso, dedo decirles que los maestros, los maestros que están en el aula, saben, lo han dicho, 

que el libro de texto es un documento guía, pero no es una biblia”. 

Ambiguo, el discurso del senador de Puebla: 

-“El libro de texto es un material de apoyo, pero no es por ningún motivo, un documento que se 

convierta en una doctrina. Es un libro”. 

-“Son libros de texto que apoyan el proceso de aprendizaje de los alumnos, con el de enseñanza de 

los maestros. Así lo han señalado los propios maestros de las secciones sindicales, por lo menos que 

el día de ayer lo expresaron en la rueda de prensa de Puebla”. 
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O sea, el padre de familia puede decirle a su hijo que rompa las hojas incómodas para el aprendizaje 

del niño y no pasa nada.  

Reiteramos, el asunto, se judicializó. Una vez que presente el PAN-PRI-PRD, recurso inconstitucional 

contra distribución de libros de texto, habrá que esperar la resolución del pleno en Suprema Corte 

de Justicia en la Nación. 

-“Y el tema de la Corte, bueno, vamos a esperar cuál es la postura que tiene la Corte con respecto a 

la entrega o no de los libros de texto. Vamos a analizar de qué lado está la Corte. Lo hemos visto en 

los últimos meses, en los últimos años, yo les daría el beneficio de la duda”, ironiza el morenista. 

Tajante, reitera que los libros son “una herramienta más del conjunto de instrumentos del proceso 

de enseñanza-aprendizaje”, y “no creo que sea correcto parar el ciclo escolar por ello”. 

Por lo pronto, se confirma lo que ayer, anotamos en esta columna: por órdenes de “ysq”, a los libros 

de texto, no se les cambiará ni una coma, cual estilo personal de ejercer el poder en Andrés Manuel 

López Obrador. 

Y con ello, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, rebasó expectativas que tenía el 

diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en diálogo con el Enlace de la Sep en San Lázaro y con los 

responsables de elaborar los textos gratuitos, para el asunto, toda vez que, son “perfectibles”, 

declaró. 

Pero en este asunto, el Presidente de la República, no tiene el visto bueno de la combativa 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. 

¡Con los niños no!, fue la protesta que ayer hicieron legisladores del PAN en tribuna de Comisión 

Permanente, cuando intervención de la senadora Kenia López Rabadán. 

¡Con la CNTE, tampoco! 

EN EL CHACALEO 
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Reiteramos, los que medran con la ecología en este país, los que prostituyen la política, ejercen otra 

política, la del avestruz, en casos como los derrames de Pemex en el Golfo de México y nuevamente 

callan, en la tala de árboles que realizan ¡en la Cámara de Diputados!, en el área del estacionamiento 

4, lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en el cual, hay que decirlo, la naturaleza, es favorable 

para el crecimiento de árboles, que servían de “pulmón” verde en las instalaciones camerales… 

Junta de Coordinación Política que preside Ignacio Mier, coordinador del grupo mayor y el Comité 

de Administración, autorizaron construcción del edificio “J”, para alojar oficinas de resguardo 

parlamentario y bomberos ¡y del sindicato!, que son las oficinas que se ubican en el estacionamiento 

que se conoce como el de “basamento” y que se improvisaron por 4 décadas, donde laboran 445 

personas… Se requiere derribar ¡60 árboles!, y de acuerdo con diagnóstico del Instituto de Biología 

de la UNAM, 40 de ellos, están en condiciones de caer… No creemos que la modernidad, permita 

reforestar la hermosa área verde que había allí, con extensos jardines y frondoso pasto… ¡Viva 

México! ¡Viva!... ¡Uy!, no fuera oposición Morena, porque sus representantes habrían acampado ya 

en ese lugar, para evitar tala de árboles y destrucción de la naturaleza en la Cámara de Diputados… 

Los otros, los que medran con la ecología, ya sabemos que agachan la cabeza cando les conviene… 

Cuando eran PRD, criticaron proyecto de la nueva sede para el Senado, en el Paseo de la Reforma, 

número 135… Reiteramos a nuestra clase política, “del Presidente para abajo”: “¡nunca! digan de 

esa agua no he de beber, porque luego allí… ¡se ahogan!”… Ayer, terminó plazo fatal en el Frente 

Amplio por México, para que sus aspirantes a la candidatura presidencial, recaben firmas de apoyo; 

el parámetro es de 150 a 200 mil… Hoy, por la tarde, los dirigentes nacionales del PAN-PRI-PRD, dan 

a conocer los que cumplen ese requisito… Se espera entren a la segunda fase del proceso interno: 

el diputado y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda, quien ayer tuvo actividades 

privadas; la senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz; Enrique de la Madrid; el senador Miguel Ángel 

Mancera; el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador en Michoacán, Silvano Aureoles 

Conejo, entre otros aspirantes. Todos ellos, se espera, estarán presentes en el anuncio que harán 

los dirigentes de su partido… Está a consideración de Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro 
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Moreno y Jesús Zambrano Grijalva, el que den a conocer o no, el número de firmas que obtuvo cada 

uno de los finalistas a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México… Asuntos políticos, 

rebasan los económicos, máxime, en tiempos de sucesión. Inevitable, dejar de comentar análisis del 

Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, CIEP, en el que resaltan lado “A” y “B”, del 

“superpeso”… El coordinador del grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, publicó 

en redes sociales, diálogo con integrantes de la bancada, en el que revisaron agenda legislativa que 

impulsarán en el siguiente periodo ordinario de sesiones… Al encuentro, asistieron los senadores, 

Ricardo Velázquez Mesa, José Ramón Enríquez Herrera, José Antonio Cruz Álvarez Lima, Ana Lilia 

Rivera Rivera, José Narro Céspedes, Martha Lucía Micher Camarena, Gricelda Valencia de la Mora, 

Gabriel García Hernández y Alejandro Rojas Díaz Durán… En entrevista que ofreció, el legislador 

comiteco reveló que para la presidencia en mesa directiva a partir del primero de septiembre 

siguiente, hay dos participantes, la representante de Quintana Roo, Freyda Maribel Villegas Canché 

y su correligionaria de Tlaxcala, Ana Lilia Rivera Rivera… Hay una tercera propuesta, “pero no me lo 

ha manifestado. Esperaré que lo haga”, añadió… Que sería la representante de Guanajuato, Martha 

Lucía Micher Camarena… De confirmarse estas tres propuestas en el Senado y la de la priista de 

Hidalgo, Alma Carolina Viggiano Austria, en directiva de la colegisladora para el mismo periodo que 

inicia en el mes patrio, dos mujeres, tendrían la presidencia del Poder Legislativo, en el último año 

de gobierno de Andrés Manuel López Obrador… El sexenio lo inició con dos varones en la presidencia 

del Congreso de la Unión: el diputado Porfirio Muñoz Ledo, qepd, y el senador con licencia, hoy, jefe 

de gobierno en CDMX, Martí Batres Guadarrama… ¡Ah!, la política… Previo al evento partidista-

vespertino de hoy, se espera que Xóchitl Gálvez, acuda a reunión de la comisión que preside, 

Asuntos Indígenas, 10:00 horas, en el Senado, Sala 2, planta baja… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderescom/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… 
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